

CÉDULA DE AVANCE DEL DOCUMENTO INSTITUCIONAL DE TRABAJO
MECANISMO PARA EL SEGUIMIENTO A LOS ASPECTOS SUSCEPTIBLES DE MEJORA 2023

Corte de Información: Junio 2024

Evaluación de la Situación post-COVID-19 de las desigualdades sociales y sus efectos en los objetivos de Desarrollo del estado de Puebla

Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Puebla

No	Hallazgo	Recomendación	Postura Institucional	Clasificación del ASM	Acción	Fecha Inicio	Fecha Fin	Responsable	Unidad administrativa	Implementación reportada en el enlace	Observaciones del enlace	Evidencia documental reportada	Valoración de la Implementación DEV	Observaciones DEV
1	Derivado de los efectos de la Pandemia COVID-19, los productos que han experimentado un mayor incremento en precios en los últimos años han sido la naranja, el aceite vegetal, el huevo, la pasta para sopa y el pan blanco.	Se recomienda generar una campaña de difusión para que la población consuma alimentos a precios accesibles, contemplando: • Con alto grado de sustitución. • Calidad nutricia. • Alimentación variada • Bienes o productos de temporada.	Se acepta la recomendación ya que, a través de las Unidades Móviles "Cocinando con el Corazón", se otorgan capacitaciones en municipios del Estado, beneficiando a mujeres y hombres que habitan en zonas indígenas, rurales y urbanas en materia de alimentación, con la finalidad de promover la integración de una buena alimentación de calidad, medidas de higiene en la preparación de alimentos, así como la conservación y manejo de los mismos. En ese sentido se continuará con dicha acción de acuerdo al objetivo que esta tiene. Asimismo, a través del Programa Salud y Bienestar Comunitario, que tiene como propósito fortalecer la salud y bienestar comunitario en localidades de alta y muy alta marginación, a través de la práctica de estilos de vida saludables, desde un enfoque de la promoción de la salud y determinantes sociales para un mejor desarrollo integral de los individuos y comunidades. Se realizarán las siguientes capacitaciones: 1.Autocuidado de la salud 2.La práctica de una alimentación correcta y local 3.Fortalecimiento de la economía con una visión solidaria Es preciso mencionar que derivado de dichas acciones se contribuye a que la población de comunidades y municipios de alta y muy alta marginación sean capacitadas en materia de salud y bienestar comunitario. Es importante señalar que a través de dichas acciones no se contribuye a la reducción de precios de los productos de consumo humano, ya que esto no corresponde a una atribución del SEDIF, de conformidad a lo señalado en el artículo 17 de la Ley sobre el Sistema Estatal de Asistencia Social.	Institucional	<p>Acción 1: Capacitaciones, a través de las Unidades Móviles "Cocinando con el Corazón", con la finalidad de promover la integración de una buena alimentación de calidad, medidas de higiene en la preparación de alimentos, así como la conservación y manejo de los mismos.</p> <p>Evidencia/Producto: Tableros de Control Interno.</p>	01/01/2024	31/12/2024	Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Puebla	Dirección de Alimentación y Desarrollo Comunitario	Se implementó	Se adjunta evidencia de las pláticas de Orientación Alimentaria en las Unidades Móviles Cocinando con el Corazón	E8763_2023_SEDIF_Evaluación_de_la_Situación_post-COVID-19_AS_2_A1.pdf	50	El documento remitido por el SEDIF, si bien es evidencia fotográfica del avance en la implementación de la acción de mejora, esta indica como Evidencia/Producto los Tableros de Control Interno, mismo que debe indicar los resultados totales de la implementación de la acción de mejora, por lo que será necesario contar con dicha documentación en la fecha límite establecida (31/12/24) y reportarlo en el Sistema ASPEC.
				Institucional	<p>Acción 2: Realizar capacitaciones desde un enfoque basado en los derechos humanos y cultura de la paz, propiciando la organización, participación social, así como el desarrollo de capacidades individuales y colectivas orientadas en los determinantes sociales de salud, incidiendo en la práctica de estilos de vida saludables para favorecer su calidad de vida.</p> <p>Evidencia/Producto: Tableros de control interior</p>	01/01/2024	31/12/2024	Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia del Estado de Puebla	Dirección de Alimentación y Desarrollo Comunitario	Se implementó	La dirección de Alimentación y Desarrollo Comunitario lleva a cabo el Programa de Salud y Bienestar Comunitario en donde imparte capacitaciones en temas de alimentación sustentable en los municipios de Puebla, contribuyendo así a mejorar el estilo de vida de las personas. Por otro lado, en las Casas Jóvenes en Progreso, se imparten capacitaciones en diferentes ámbitos para que jóvenes y adolescentes tengan mejores herramientas de desarrollo, abordando temas de estilos de vida saludables, todas estas acciones impactan en la calidad de vida.	E4329_2023_SEDIF_Evaluación_de_la_Situación_post-COVID-19_AS_2_A2.pdf	50	El documento remitido por el SEDIF, si bien es evidencia fotográfica del avance en la implementación de la acción de mejora, se estableció como Evidencia/Producto los Tableros de Control Interno, mismo que debe indicar los resultados totales de la implementación de la acción de mejora, por lo que una vez que se cuente con dicha documentación en la fecha límite establecida (31/12/24), se deberá reportar en el Sistema ASPEC.